

2026.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	3
2025.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	5
2024.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	7
2023.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	9
2022.Carte.de.Vœux.SOLIDAIRES.Douanes	11
2021.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	13
2020.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	15
2019.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	17
2018.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	19
2017.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	21
2016.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	23
2014.Voeux.intersyndicale.DGDDI.a.l.administration.et.aux.agents	25
2014.Voeux.DG.communique.SOLIDAIRES.Dementi officiel	27
2013.Carte.de.voeux.intersyndicale.DGDDI	29
2012.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	31
2011.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	33
2010.Carte.de.voeux.SOLIDAIRES.Douanes	35

*Solidarité
Combativité*

★ Meilleurs Voeux ★
SOLIDAIRES
★★ Douanes ★★
★★ 2026 ★★



★★ Carrières - Effectifs - Implantations ★★



Chères et chers collègues,

La traditionnelle carte de vœux, c'est de se souhaiter mutuellement de très bonnes choses pour l'année qui vient.



Contexte international déstabilisant ?

L'année 2026 a commencé sur un rythme intense, avec une remise en cause de plus en plus ouverte du droit, par un nombre croissant d'acteurs, aux niveaux national et international.

Tantôt il s'agit de quelque chef d'État étranger qui s'ingère dans les affaires d'un autre État, y compris au sein de la même alliance militaire (l'OTAN, au sujet du Groenland).

Tantôt c'est une institution supranationale non élue décidant d'imposer un accord de « libre-échange » intercontinental aux dépens des parlements et de la paysannerie des États membres (la Commission européenne via l'accord UE-MERCOSUR).

Dans ces divers cas, c'est la déstabilisation d'un cadre jusqu'alors rassurant qui appelle une réorientation franche des politiques publiques.

Cela doit se traduire démocratiquement par un renforcement massif des moyens étatiques, et tout particulièrement en Douanes, afin que la collectivité dispose d'un cadre de régulation efficace des échanges commerciaux de marchandises et de capitaux.



Quelle action syndicale ?

Au niveau syndical, on observera sans doute cette année telle ou telle organisation marteler sur cet état de fait son *indignation*, voire énonçant à cor et à cri son *opposition*. C'est compréhensible...

... Mais nous rappelons ici, notamment aux collègues, de ne pas être dupes du contexte électoral qui s'annonce : au cas d'espèce des élections professionnelles Fonction publique qui se tiendront du jeudi 3 au 10 décembre 2026 !

En effet, l'expérience nous montre que tels syndicats ayant cautionné le démantèlement de la Direction générale des Douanes et Droits indirects (D.G.D.D.I.) durant des décennies deviennent « subitement » à l'orée des élections plus *opposants* l'un que l'autre...

...Pour redevenir *accommodants* une fois le scrutin tenu ! Ceci explique cela !



Aux paroles, nous préférons les actes. Nous invitons donc chacune et chacun à ne pas croire aux fausses promesses, mais à analyser froidement la situation.

Notamment en se remémorant les signatures ou votes passés de certains... Et en observant par ailleurs les diagnostics et propositions de mesures concrètes de résorption des problématiques. **C'est ce à quoi nous nous employons pour l'intérêt général.** C'est pourquoi nous adressons nos meilleurs vœux à toutes et tous !

Paris, le lundi 19 janvier 2026



Syndicat SOLIDAIREs Douanes

93 bis rue de Montreuil – boîte 56 – 75011 PARIS / contact@solidaires-douanes.org / + 33 (0)1 73 73 12 50

<http://solidaires-douanes.org/>

SolidairesDouanes

SolidR_DOUANES

solidaires_douanes

Solidaires

Douanes

A stylized graphic featuring a red, white, and blue color scheme. The word "Solidaires" is at the top in large white letters, with "Douanes" in a smaller red box below it. A large red figure, possibly a person in a superhero costume, is on the right. The background is dark blue with white stars and red, white, and blue fireworks or streaks.

En 2025, face à l'instabilité,
la force de nos convictions !

SOLIDAIRES DOUANES

VOUS SOUHAITE UNE

BONNE ANNÉE 2024



MÊME SI TOUJOURS

① RÉSOLUTION FAVORABLE

DE LA DG POUR LES JO

SOLIDAIRES DOUANES

VOUS SOUHAITE UNE

BONNE ANNÉE 2024



MÊME SI TOUJOURS

① RÉSOLUTION FAVORABLE

DE LA DG POUR LES JO



Cette année, plus que jamais, avec



**On reprend les
rennes*!!!**



Bonne année 2022

*** Les étrennes de la DG,
c'est le 10 mars,
Mobilisons-nous !**



Syndicat SOLIDAIRES Douanes

93 bis rue de Montreuil – boîte 56 – 75011 PARIS / contact@solidaires-douanes.org / + 33 (0)1 73 73 12 50
<http://solidaires-douanes.org/> SolidairesDouanes SolidR_DOUANES solidaires_douanes



Le 10 mars, grande mobilisation des Douaniers

La Directrice Générale n'a pas su nous défendre devant le ministre Dussopt. Elle est disqualifiée. Le ministre, dans le plus grand mépris, ferme la porte à toute négociation sur la mise en place d'une mesure indemnitaire pérenne suite au transfert de nos missions fiscales.

La rupture du dialogue social avec la Direction Générale est consommée.

La vengeance du duo Darmanin / Dussopt suite au printemps douanier de 2019 :

- Transfert des missions fiscales et perte sèche de 700 emplois ;
- Les services support sur la sellette ;
- La Surveillance sous laboratoire pour regrouper les unités et bouleverser les cotes de service ;
- Menace sur les répartitions contentieuses ;
- Nos mutations et promotions saccagées par les Lignes Directrices de Gestion ;
- Aucune revalorisation du point d'indice sur le quinquennat ;
- Injustices sur la bonification retraite non corrigées.

Après
Le Beauvau de la Sécurité...
... Le Ségur de la Santé...
... Le Que-dalle de la Douane.

Nous vous appelons dès à présent à faire du 10 mars une grande journée de mobilisation, et à vous associer aux initiatives locales que nous allons proposer.

Ultime marque de mépris, la « prime de Noël 2021 », annoncée à grand renfort de courrier à tous les agents, probablement annulée ! Encore une promesse non tenue par nos dirigeants qui portent la trahison en bandoulière.



Carte de vœux

2021



Cadre de travail

Communiqué

La tradition des vœux peut avoir quelque chose d'un peu incongru en ce début d'année 2021, sous la pression d'une pandémie mondiale, avec des effets dévastateurs (sociaux, budgétaires, ...) dont nous n'avons peut-être eu encore qu'un avant-goût. Toutefois, afin de contribuer à l'enthousiasme collectif, œuvre utile en ces temps difficiles, nous allons nous hasarder à oser cette gageure.

Tout d'abord, nous souhaitons une année exécrable (et même mortelle) à la Covid-19 elle-même. Nous signalons vertement à cette dernière, dont le nom comporte une référence à son année d'apparition (2019) qu'étant désormais en 2021, il serait de bon ton de lâcher maintenant un peu à la grappe à cette pauvre humanité, qui a, par ailleurs tant de défis à relever.

À sa décharge (si on ose dire...), cette tueuse quasi-invisible aura été une « professeure » impitoyable. Elle nous aura démontré que les lois environnementales devraient être une référence suprême (spéciale dédicace aux pangolins et aux Amishs...). Elle nous aura aussi rappelé que l'économie financiarisée, mondialisée à outrance, ce n'est pas le rêve absolu. Au contraire, cela peut même virer au cauchemar. Quand, par exemple, la « start-up nation » réalise qu'elle ne dispose même plus de masques (c'est à dire du papier et un élastique...) pour protéger sa population et guette avec fièvre l'arrivée d'avions venant de l'empire céleste...

Vers quoi ou vers qui s'est tourné notre espoir ? Eh bien vers des gens et des structures sur lesquels d'aucuns tapaient joyeusement (à ces derniers, nous adressons d'ailleurs un vœu ... de silence). En effet, l'incarnation de l'espérance était dans les soignants, l'hôpital public, l'intervention d'Etat et une foultitude de « petites gens » (terme déplorable employé à dessein) qui étaient pourtant assez largement invisibles aux yeux de nos classes dirigeantes.

À elles et eux, à toutes et tous, nous adressons nos meilleurs vœux. Et bien moins à tous les contempteurs de l'action collective, de la protection et de la régulation, à qui nous conseillons de se « réinventer », mot entendu un certain soir de mars 2020...

Voilà qui nous amène en droite ligne à la Douane, tout particulièrement impliquée dès lors que l'on évoque les thèmes précités. Il serait donc bienvenu de cesser de la chahuter. Or, il est évident que le choix politique est plutôt l'inverse. La DGDDI connaîtra donc une année complexe et son horizon à moyen terme peut être bien incertain.

On peut y mettre tout le decorum qu'on veut et tout un verbiage plus ou moins convaincant, le devenir de diverses missions et donc celui des structures afférentes et des personnels concernés est bien sur la sellette. En conséquence, c'est surtout à ces derniers que nous voulons penser en ce début d'année et à qui nous adressons nos vœux les plus chaleureux.

Il paraît que les organisations syndicales et le dialogue social sont un tant soit peu utiles durant la crise (diantre, quelle découverte...). Fort bien. Soyez donc assurés qu'elles mettront toute leur énergie à essayer d'inventer un avenir à cette administration et aux gens qui la font vivre au quotidien. N'hésitez pas à être exigeants. Ce sera pour nous un moteur.

Il ne s'agit pas là de se payer de mots (sauf à vivre à crédit...), mais simplement de croire en ce pourquoi la Douane, l'action publique et collective existe depuis si longtemps. C'est une conviction forte. Après l'année 2020 et tout ce qu'elle nous aura appris (ou rappelé), elle est plus vivante que jamais.

Meilleurs vœux à toutes et tous !!

Paris, le jeudi 7 janvier 2021



Syndicat SOLIDAIRES Douanes

93 bis rue de Montreuil – boîte 56 – 75011 PARIS / contact@solidaires-douanes.org / + 33 (0)1 73 73 12 50

<http://solidaires-douanes.org/>

SolidairesDouanes

SolidR_DOUANES

solidaires_douanes

Solidaires

DOUANES

ÉCHANGER

2020

FÉDÉRER
ENSEMBLE

IDEES

SOURIRE

CRÉATION
ÉCOUTE

SUCCÈS

CONCRÉTISER

JOIE

2020

BONNES RÉSOLUTIONS

PARTAGE

TALENT

BONHEUR

RÉUSSITE

ZEN

ELAN

HARMONIE

BONNE ANNÉE
NATURE

SOLIDARITÉ

INNOVER

EQUIPE

PLAISIR

2020

BONNE ANNÉE

AMIS
AMOUR

2020

BONNES RÉSOLUTIONS

RÊVES

SANTÉ

FAMILLE

TRAVAIL
SUCCÈS

HAPPY NEW YEAR
VIE

SÉRÉNITÉ

2020



SOLIDAIRES, 1^{er} syndicat du Ministère
te présente ses voeux les plus chaleureux !



Solidaires DOUANES

Syndicat SOLIDAIRES Douanes
Tél : 01 73 73 12 50

93 bis rue de Montreuil, boîte 56, 75011 Paris
Courriel : contact@solidaires-douanes.org



En 2017,
on donne...
l'alerte !

Solidaires DOUANES

Syndicat SOLIDAIRES DOUANES

Web : solidaires-douanes.org

Adresse : 93 bis rue de Montreuil, boite 56 - 75011 PARIS

@ : contact@solidaires-douanes.org

Tél : 01 55 25 28 85

Les VOEUX de la DG:

"... la Douane a bénéficié des mesures de renforts humains et financiers (...) en reconnaissance de la réalité de notre action en matière de lutte contre le terrorisme et son financement (...) Elles constituent une inflexion historique qui tranche avec la réduction des moyens que notre administration connaît depuis 20 ans,

inflexion pour laquelle JE
ME SUIS BATTUE DEPUIS
MON ARRIVEE A LA TETE DE
CETTE MAISON."



Hélène...
Hélène...

Tu n'es pas sérieuse??!

DOUANES Solidaires

vous souhaite à tous une



Bonne

Année

2016

ET SURTOUT ne
perdez pas votre
sens de l'humour...



2014 VŒUX À L'ADMINISTRATION

Tradition oblige, c'est la période des vœux, rituel auquel personne n'échappe, l'administration comme les syndicats.

Tout d'abord, nous formulerais un vœu d'honnêteté. Ceci serait un virage énorme du côté de la DG et même du Ministère. En effet, nous aimerais que l'on arrête de nous prendre pour des imbéciles. Encore que se moquer du monde face à un parterre syndical puisse être considéré comme quelque chose de relativement anecdotique toutes proportions gardées. Le plus insupportable, c'est en fait de déverser sur les agents ce tombereau sans fin d'affirmations d'une administration qui relève des défis, qui renforce ses fondamentaux et qui est extrêmement attentive à ses agents et les accompagnera avec des procédures aux petits soins, ...

Même si on peut considérer que l'administration est obligée de présenter son projet stratégique douanier (PSD) de façon positive, on est là dans le registre de l'outrance et cela peut même s'analyser comme une forme d'insulte à l'intelligence des agents. Comme si ces derniers n'avaient pas le minimum d'analyse et de recul pour se rendre compte de l'orientation de l'administration et du contexte général.

S'agissant des modalités de rédaction, l'administration joue les sans-gêne, en faisant le coup de la réflexion participative; osant écrire que les grandes idées du projet ont été portées par les agents au cours des ateliers PSD. Tout le monde sait bien que la chose était assez largement pré-rédigée et qu'elle est la production d'un tout petit nombre de personnes, écartant la plupart des intervenants potentiels, même à la direction générale.

La réalité du projet, tout le monde la connaît : c'est une Douane réduite et concentrée, dont l'orientation première est de servir d'appui aux grands opérateurs. Partant de ce constat, une partie des agents devrait quitter l'administration des Douanes et, eu égard à la situation des administrations d'Etat et des collectivités territoriales, ce sera une gageure de se « recaser ». Il n'y a pas de nouveauté dans l'accompagnement, le Ministère ne se cachant pas du fait qu'il reprend simplement le système existant « d'accompagnement » des restructurations.

Il n'y a dans tout cela aucune réelle ambition de haute volée pour l'administration des Douanes. Mais cette dernière ne le reconnaîtra bien évidemment jamais, même si la réalité est aveuglante.

Le constat est forcément peu engageant et nous amène à notre deuxième vœu pour l'administration. C'est celui de l'échec de ses projets. Ceci ne serait pas un échec pour toute la DGDDI, mais simplement la faillite d'une vision qui n'a, en fait, rien de moderne. En effet, il s'agit simplement des effets d'une vision empreinte de libéralisme économique (moins d'Etat, moins de contrôle).

En plus des vœux, comme c'est également l'époque, voici une bonne résolution : celle de combattre pied à pied et par tous les moyens ce projet pour imposer une autre ambition pour la DGDDI.

2014

VŒUX AUX AGENTS

Eu égard au verso de cette page, on pourrait dire qu'on ne peut que souhaiter bon courage aux agents.

Mais nous voulons bien évidemment aller beaucoup plus loin que cela. Nous vous souhaitons du courage dans la lutte. Nous vous souhaitons de ne pas accepter et de ne pas renoncer. C'est également ce que vous êtes en droit d'exiger de vos organisations syndicales et nous pouvons vous garantir qu'elles seront à vos côtés en cette période à la fois difficile et cruciale.

Notre but commun est la défense et la promotion d'une certaine idée de l'utilité sociale de l'administration des douanes et de la grandeur du Service Public. Cette grandeur réside dans l'agent qui prend son service pour aller opérer un contrôle sur la voie publique, dans celui qui va aller fouiller au fond d'un conteneur, avec celui qui s'occupera de trouver des moyens pour les deux et de les organiser, bref avec tous ceux qui font et sont le Service Public au quotidien.

L'agent des Douanes mérite tous les éloges, au moins pour son endurance. Si l'on considère que les grandes restructurations ont commencé lors de la suppression des frontières intracommunautaires en 1993, voilà près de 21 ans que la DGDDI est en restructuration permanente !

S'il n'y avait donc qu'une chose à vous souhaiter pour 2014, ce serait un peu de paix et de sérénité, mais, sans vouloir vous assombrir le moral dès janvier, cela se présente mal ...

Toujours, sans charger la barque outre mesure, il est évidemment clair que paix et sérénité ne sont pas non plus au bout de ce fameux projet qui n'a de stratégique que le nom.

Pour l'Etat et l'action publique, il y a ceux qui servent et ceux qui desservent. Nous n'avons que trop parlé des seconds. Aux premiers, nous leur souhaitons le meilleur pour 2014, tant pour eux que pour ceux qui les entourent et vous disons à bientôt.

Paris, le 14 janvier 2014

DEMENTI OFFICIEL ET (BIEN SÛR) INDIGNÉ

Ce jour, 14 janvier, aura lieu la cérémonie des vœux à la Direction Générale des Douanes et Droits Indirects (DGDDI).

A l'occasion de ce « pince-fesses » distingué, la directrice générale, Hélène Crocquevieille, présentera ses bons vœux pour l'année et rappellera à cette occasion sa foi en l'avenir, avant de passer au traditionnel moment convivial et (légèrement) gustatif.

Nous tenons ici à démentir fermement et énergiquement d'odieuses rumeurs indignes et mal intentionnées.

Tout d'abord, H. Crocquevieille n'a jamais proféré la sentence suivante : « *venez, on va tirer les rois* [avant d'ajouter *in petto*] ... et après moi, pendant toute l'année, je tire dans le tas. Hi, hi, hi ... ».

D'autre part, la note de la sous-direction A indiquant que la dégustation de la galette était obligatoire et que celui ou celle qui aurait la fève, gagnait le privilège d'être restructuré, constitue un faux grossier.

Enfin, le bruit a couru que les galettes et autres petits fours pourraient être empoisonnés, afin de hâter des baisses d'effectifs qui traîneraient un peu. Rappelons que la suppression d'emploi par suppression (physique) de l'agent ne saurait être considéré comme un principe de GRH (MRH^(*)) à l'extrême rigueur ...)

Manger avec la crème de la crème ?



On souhaitera bonne dégustation...

De même, le trait d'esprit : « *Les bons vœux, l'année du PSD (**)?! Mais c'est la « frangi-panne administrative !!* » n'a jamais fusé des rangs directionnels. Ce jeu de mot poussif pourrait bien provenir de ces foutus syndicalistes, champions toutes catégories des esprits chagrins.

Moins ironiquement, aller couper le gâteau avec Dame Hélène, qui nous dit « bonne année » et « ayez confiance, la douane va se renforcer », on aurait franchement un peu de mal ...

Que les agents du site veuillent participer à cet instant de convivialité est bien évidemment différent. Par contre, en tant que représentants des personnels, nous n'avons pas vraiment envie de cautionner la chose et ces mignardises-là nous resteraient sûrement sur l'estomac. Alors, pour être directs, nous n'irons pas.

Il est vrai que l'**invitation des « dirigeants » syndicaux** à ce cérémonial est une coutume. Eu égard au contexte, c'est également le f... ge de g... qui semble en devenir une. Et, sur ce plan, on atteint vraiment notre seuil d'indigestion.

Paris, le 14 janvier 2014

(*) MRH : Massacre des Ressources Humaines

(**) PSD : Projet Stratégique pour la Douane.



Vous présententent leurs meilleurs
vœux pour 2013 ...



Menu

Amuse-bouche

Verrines de dialogue social cohérent et constructif

Entrée

Navettes d'échanges, accompagnées d'un mesclun de réflexions collectives et de propositions

Plat

**Moratoire sur les suppressions d'effectifs,
et ses corollaires de fermetures de services et d'unités en cours**

Dessert

Les assises de la Douane

le tout arrosé de « fines bulles » de respect mutuel

2012

Année de lutte pour rire



Solidaires DOUANES

Solidaires Douanes, Boîte 29, 80 rue de Montreuil, 75 011 Paris
Tel : 01 55 25 28 85
Fax : 01 43 48 73 11
@ : solidaires-douanes@solidaires-douanes.org

**DOUANES
Solidaires**



**EN
2011,
Soyons**

....

TOUS DEBOUT !!!



**En 2010,
Feu rouge
à la casse sociale !!**



Solidaires-Douanes, 80-82 rue de Montreuil, 75 011 Paris

Tel : 01 55 25 28 85 Fax : 01 43 48 73 11 @ : solidaires.douanes@wanadoo.fr

